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JEFA DE GOBIERNO 

CAE TREN AL DESPLOMARSE ESTRUCTURA DE LA LÍNEA 12 DEL METRO; 20 
MUERTOS.El vencimiento de una trabe del viaducto elevado en la interestación Tezonco-
Olivos de la línea 12 del Metro, a la altura de la calle Panal, colonia Las Arboledas, en 
Tláhuac, provocó que dos vagones de un tren cayeran sobre la vialidad alrededor de las 
22:25 horas. Al cierre de la edición, se informó de 20 muertos y 70 lesionados, de los cuales 
49 fueron hospitalizados. La JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, señaló que 
además un automóvil quedó bajo la trabe que colapsó y se desconocía si había ocupantes. 
Al señalar que se realizarán todas las investigaciones para saber realmente las causas del 
accidente, la titular del Ejecutivo local explicó que hubo personas que salieron de los 
vagones por su propio pie. En el lugar, personal ministerial, peritos y células de atención a 
víctimas de la Fiscalía General de Justicia recababan indicios e imágenes de cámaras de 
videovigilancia, públicas y privadas, e identificaban los cadáveres para avisar a sus 
familiares.  Jor 1/27C, UNI A1/18, Exc 1-A, Mil 8, Raz 1-3, SDP Noticias https://bit.ly/
3uisMPq, Sin Embargo https://bit.ly/2RoQWt3, El País https://bit.ly/3b1qhJI Animal Político 
https://bit.ly/33a1nmS

SUBE A 23 LA CIFRA DE MUERTOS POR COLAPSO EN LA LÍNEA 12 DEL METRO, 
REPORTA SHEINBAUM. La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, 
informó la madrugada de este martes que subió a 23 la cifra de muertos por el colapso de un 
tramo de la Línea 12 del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro y recordó que entre 
los fallecidos hay varios menores de edad. Hay además al menos 70 heridos. L Latinus 
https://bit.ly/3aZWlOe

INTERRUMPEN RESCATE POR MAYORES RIESGOS. La Jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum, dio a conocer que los trabajos de rescate en los vagones colapsados de la 
Línea 12 del Metro fueron interrumpidos momentáneamente debido a la debilidad que 
presenta el tren. "Por el momento se interrumpió el rescate porque está muy débil el tren, 
viene una grúa en camino para poder retenerla y continuar con el rescate, al mismo tiempo, 
han sido trasladados 34 personas a hospitales", declaró anoche la Mandataria tras acudir a 
atender la emergencia. Agregó que Protección Civil cuantificó cerca de 70 personas 
lesionadas, donde algunos de ellos salieron por su propio pie. Hasta ese momento ya iban 
34 traslados en ambulancia de los heridos. Ref 1C

“LO MEJOR ES MODERNIZAR MÁS LÍNEAS DEL METRO”. La jefa de Gobierno de la 
Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, comentó que en el proyecto de modernización de la 
Línea 1 del Sistema de Transporte Colectivo Metro estaba incluida la modernización integral 
del Puesto de Control de esta línea; sin embargo, tras el incendio el pasado 9 de enero, se 
tomó la decisión de que también se incluyera el Puesto Central de Control completo, es 
decir, de la Línea 1 a la 6. “Y, dado el incidente que tuvimos en el Metro, pues lo mejor es 
modernizar las seis líneas, se hizo una valoración completa, donde también nos acompañó 
la UNOPS, ellos fueron parte también de esta licitación internacional que se hizo; y se hizo 
una valoración, dado que había algunos trenes de reserva, que no cambiaba mucho el 
proyecto si en vez de un tren se hacía la inversión total para el Puesto de Control de la Línea 
1 a la 6”, dijo. Uni A19

https://bit.ly/3uisMPq
https://bit.ly/2RoQWt3
https://bit.ly/3b1qhJI
https://bit.ly/33a1nmS
https://bit.ly/3aZWlOe
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INDICADORES DEL COVID, EN SUS NIVELES MÁS BAJOS: SHEINBAUM. Los 
indicadores sobre el Covid-19 en la Ciudad de México se ubican en los niveles más bajos en 
lo que va de la pandemia, con una disminución de 25 por ciento en hospitalizaciones 
respecto de la semana anterior, y un índice de positividad de 6 por ciento y cinco semanas 
de reducción constante, afirmó la titular del Ejecutivo local, CLAUDIA SHEINBAUM. En 
videoconferencia, informó que de los indicadores de la Secretaría de Salud federal para 
determinar el color del semáforo epidemiológico. Sólo el de la tasa de positivos por cada 100 
mil habitantes sale un poco alto, debido al número de pruebas para detectar la enfermedad, 
que supera las 2 mil muestras diarias, lo que ha impedido pasar al color amarillo, pero confió 
en que dicha situación pueda cambiar en los próximos días. Jor 28C, Raz 12

CONVOCARÁN A LIMPIAR ESCUELAS. Padres de familia, alumnos y autoridades serán 
convocados a limpiar escuelas y darles mantenimiento antes de que las clases en aulas 
sean una realidad y se anuncie una fecha exacta para retomarlas. Entre los problemas que 
fueron detectados se encuentra maleza crecida, vidrios rotos, deterioro en pintura y 
fachadas, y falta de retretes, grifos, cableado eléctrico y lámparas; incluso, fue robado 
equipo de televisión y cómputo. Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno, dijo ayer que durante 
esta semana se presentarán los acuerdos alcanzados al respecto, durante una reunión entre 
autoridades educativas, locales y de las 16 alcaldías. Ref 2C

SHEINBAUM: CALLE DE XOCO NO SE PRIVATIZARÁ; PROYECTO DE MÍTIKAH FUE 
MODIFICADO. La JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CLAUDIA 
SHEINBAUM PARDO, afirmó que no se privatizará la calle Real de Mayorazgo en el pueblo 
de Xoco, alcaldía Benito Juárez, toda vez que se modificó el proyecto del complejo 
inmobiliario Mítikah aprobado en la anterior administración. Nosotros desprivatizamos esa 
calle y obligamos al desarrollador a que hiciera su puente de salida en su propio terreno, sin 
utilizar el espacio público, expresó, y agregó que los tapiales que se instalaron en la zona no 
eran para hacer obra nueva, sino trabajos del Instituto Nacional de Antropología e Historia 
para descartar la presencia de vestigios prehispánicos. Jor 29C

LO SABÍAN... Y CAYÓ. Conocían de las fallas y ayer ocurrió la tragedia. Una trabe ubicada 
en Avenida Tláhuac y Privada Panal que sostenía estructuras de la Línea 12 del Metro 
colapsó al momento que un convoy circulaba con pasajeros… La historia de la también 
llamada "Línea Dorada" ha estado llena de complicaciones y cierres prácticamente desde su 
inauguración en 2012. De las distintas fallas tuvieron conocimiento en sus gestiones tres 
Jefes de Gobierno: Marcelo Ebrard, Miguel Ángel Mancera y la propia Sheinbaum. La Línea 
12 fue construida, durante el sexenio de Ebrard, por el consorcio integrado por ICA, Carso y 
Alstom. Costó 26 mil millones de pesos, 70 por ciento más del monto original. Carso estuvo 
a cargo del tramo que abarca las estaciones Periférico Oriente, Tezonco, Olivos, Nopalera y 
Zapotitlán Ref A1 

TRAS 19-S, YA SE ADVERTÍA UN POSIBLE COLAPSO. La Línea 12 del Sistema de 
Transporte Colectivo (STC) Metro desde su diseño, construcción, operación y hasta por el 
mantenimiento, arrastraba un cúmulo de problemas. Incluso, después del sismo de 
septiembre de 2017, vecinos de la zona advirtieron a EL UNIVERSAL de un posible colapso, 
pues la estructura quedó resentida. Tras el sismo, se suspendió el servicio casi 40 días en 
las estaciones Nopalera, Zapotitlán, Tlaltenco y Tláhuac. Sin embargo, los trabajos de 
reparación duraron tres meses y se realizaron inspecciones en columnas por parte de las 
empresas Carso, Colinas del Buen, T.S.O y Systra, informó el STC. Uni A18
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HISTORIA DE FALLAS El 30 de octubre de 2012 se inauguró la L12, la más moderna de 
la red del Metro, pero el 12 de marzo de 2014 cerró 11 de sus 20 estaciones, entre 
Tláhuac y Atlalilco, debido a fallas, principalmente la falta de compatibilidad entre rieles y 
ruedas. Después, en los sismos del 7 y el 19 de septiembre de 2017, se presentaron 
afectaciones en las instalaciones fijas, reportó el propio STC l Algunos de los daños más 
graves se reportaron en columnas, las cuales debieron reforzarse con acero y concreto l 
Otro de los riesgos reportados fue en una trabe entre las estaciones Nopalera y Olivos, 
por lo cual se reforzó con diagonales de hacer.  El 10 enero de 2018, el entonces director 
del STC, Jorge Gaviño, entregó el reforzamiento de la línea en el tramo Olivos-Nopalera y 
en la interestación Nopalera-Zapotitlán l Habitantes de la zona reportaron en octubre de 
2020 un daño similar en la trabe que ayer se desmoronó Exc. 40-C

ACCIDENTE LÍNEA 12 DEL METRO: EN OCTUBRE DEL 2020 SE REPORTARON 
HUNDIMIENTOS. El 12 de octubre del 2020 se reportó en redes sociales que la estructura 
de la Línea 12 del Metro “se desniveló”. En octubre del 2020 vecinos de la Línea 12 del 
Metro de la CDMX reportaron un desnivel en el tramo que hoy 3 de mayo se cayó. El 12 de 
octubre del 2020 se reportó en redes sociales que la estructura de la Línea 12 del Metro “se 
desniveló”. En octubre del 2020, se observó a personal de alguna dependencia realizando 
evaluaciones, pero no se dio a conocer algún dictamen de la valoración a la Línea 12 del 
Metro. SDP Noticias https://bit.ly/3egACTZ

COLAPSA LÍNEA 12 DEL METRO. Una trabe de la controvertida Línea 12 del Metro 
colapsó en la estación Olivos, provocando que los últimos vagones del convoy se vinieran 
abajo, dejando un saldo preliminar de 20 personas muertas y 70 lesionadas, de las cuales 
49 fueron hospitalizadas. El desplome ocurrió alrededor de las 22:12 horas, cuando el 
convoy con dirección a Tláhuac arribó a la estación y la estructura ya no soportó el peso de 
la unidad, por lo que se vino abajo, según se observa en los videos de las cámaras que 
captaron el momento del accidente. “Sólo escuchamos un fuerte tronido y todo se vino 
abajo”, relató Mariana a EL UNIVERSAL, una joven de 26 años que viajaba en el Metro y 
dijo que los pasajeros salieron volando y chocaron contra el techo. “Estuvimos como 15 
minutos atrapados entre los fierros del Metro, no sabíamos qué hacer ni lo que había 
ocurrido, hasta que un pasajero rompió una de las ventanas y comenzamos a salir”, relató 
todavía con nerviosismo. UNI A1/18, Exc. 40-C, SDP Noticias https://bit.ly/3xFUurz

SEGUNDO COLAPSO DE LÍNEA 12 PROVOCA PÁNICO; HAY RIESGO DE UN TERCER 
DESPLOME: PROTECCIÓN CIVIL. Un segundo colapso de la estructura de la Línea 12 del 
Metro provocó una estampida de decenas de personas que esperaban el reporte de sus 
familiares que viajaban en dicha ruta. Protección Civil ordenó desalojar el área ante el riesgo 
de un tercer desplome de la estructura. “Por supuesto que existe el riesgo inminente de otro 
colapso“, advirtió José Manuel Rojas Salas, director de Protección Civil y Bomberos de Valle 
de Chalco. Pasada la media noche, se escuchó a la altura de la estructura derrumbada un 
crujido muy fuerte. La gente, inmediatamente, corrió hacia la banqueta de avenida Tláhuac 
para resguardarse y comenzó una estampida en la que se escucharon gritos de pánico:  
“¡Corran, corran, que se desploma!”, ¡Corran que se nos viene encima!”. Las personas se 
refugiaron bajo los puestos de lámina que están afuera de la clínica del IMSS 164. Latinus 
https://bit.ly/3eVrp2q

https://bit.ly/3egACTZ
https://bit.ly/3xFUurz
https://bit.ly/3eVrp2q
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PIDE OPOSICIÓN INDAGATORIA; EBRARD OFRECE COLABORAR. LAS DIRIGENCIAS 
nacionales del PAN, PRI y PRD exigieron una exhaustiva investigación “hasta donde tope” 
para conocer las causas del incidente ocurrido la noche de ayer en el Metro y si hay 
responsables sean castigados. En Twitter, Marko Cortés, líder blanquiazul, escribió: “Estoy 
consternado por el desplome de los vagones de la línea 12 del MetroCDMX. Mis oraciones 
por las víctimas y sus familiares”. En el mismo sentido, el líder priista Alejandro Moreno, 
escribió: “Espero de corazón que no existan víctimas mortales de estos ya recurrentes 
sucesos. Mi solidaridad con las familias de los lesionados”. De manera institucional, el PRI 
exigió “que se investigue y castigue a todos los responsables del terrible accidente suscitado 
esta noche en la estación Olivos del #MetroCDMX, tope hasta donde tope” Raz 3

HERIDOS EN HOSPITALES Al cierre de esta edición se reportaban 65 personas 
hospitalizadas, algunas de las cuales se encontraban en los siguientes centros: l 16 en el 
Hospital de Especialidades Dr. Belisario Domínguez l 5 en el Hospital ISSSTE de Tláhuac 
l 4 en el Hospital de Magdalena de las Salinas l 4 en el Hospital General Dr. Juan Ramón 
de la Fuente (Iztapalapa) l 4 en el Hospital General Balbuena l 4 en el Hospital General 
Xoco l 2 en el Hospital General La Villa l 10 en el Hospital General de Tláhuac. Exc. 40-C, 
SDP Noticias https://bit.ly/3vIS3lV Sin Embargo https://bit.ly/3nJzNX7

LAS FAMILIAS BUSCAN A CIEGAS A LAS VÍCTIMAS DE LA TRAGEDIA: “NECESITO 
SABER DE MI HIJO. IBAN A MIRAR EN LA LISTA DE CADÁVERES”. Los familiares se 
desesperan ante la falta de información sobre el paradero y el estado de salud de sus 
allegados. Desesperación y angustia ante la perspectiva de encontrar a un hijo, a un esposo, 
en la lista de fallecidos. Tras conocer la noticia del derrumbe de un vagón en la línea 12 del 
metro de Ciudad de México, decenas de familiares se han acercado al lugar del incidente 
para arañar cualquier información sobre el paradero de sus allegados. Otros acuden a los 
hospitales. Hay al menos 23 muertos y más de 70 heridos. El País https://bit.ly/3nJXtdI

RUTA POLÉMICA DESDE SU ORIGEN. Inaugurada el 30 de octubre de 2012 por el 
entonces jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, a un mes de 
terminar su gestión, la línea 12 del Metro, que va de Tláhuac a Mixcoac, se ha visto envuelta 
en polémicas por su construcción, al grado que la administración de Miguel Ángel Mancera 
determinó cerrar el tramo de Tláhuac a Culhuacán casi dos años para realizar trabajos de 
mantenimiento mayor. El 12 de marzo de 2104, el director del Sistema de Transporte 
Colectivo, Joel Ortega Cuevas, anunció la suspensión del servicio en 11 de las 20 
estaciones de la llamada línea dorada, debido a fallas estructurales de origen. Por este 
motivo, la Contraloría General y la Consejería Jurídica iniciaron investigaciones para 
deslindar responsabilidades de servidores públicos y las empresas participantes en la 
construcción: ICA, Carso y Alstom. Jor 27C

QUIEREN BAJAR 50% HOSPITALIZACIONES. Para cuando la vacunación masiva de 
ancianos concluya en la CDMX deberá reflejarse el primer resultado: la disminución de 
hospitalizaciones en ese sector de la población que, actualmente, representa 25 por ciento 
del total. Oliva López, titular de la Secretaría de Salud capitalina, explicó que lo mismo se 
busca al término de inmunización de todos los grupos etarios. "Esperamos que en poco 
tiempo ya tengamos menos personas de 60 años y más hospitalizadas y en cuanto vayamos 
avanzando con 50 a 59 también es un fenómeno que queremos ver en hospitalización. Ref 
5C

https://bit.ly/3vIS3lV
https://bit.ly/3nJzNX7
https://bit.ly/3nJXtdI
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GANAN CONFIANZA PARA VOLVER A SU NORMALIDAD. Ayer comenzó la vacunación 
para la población de 50 a 59 años en la Ciudad de México, un grupo conformado por 
proveedores de hogares, jefes de familia, entre otros. Se trata de la primera entidad del 
país que aplica dosis a este grupo de edad. Tras la incertidumbre, temor y pérdidas 
irreparables, ahora dicen sentirse más tranquilos los cincuentones consultados de las 
alcaldías de Gustavo A. Madero, Magdalena Contreras y Milpa Alta, quienes recibieron su 
primera dosis de AstraZeneca. Mientras que en Cuajimalpa se aplicó la Sputnik V. 
Contaron que debido a que sus trabajos no les permitían quedarse en casa, uno de sus 
mayores miedos era contagiar a sus seres queridos. “Te sientes más protegido para las 
personas que te rodean porque te sientes responsable de cuidarte para que los demás se 
mantengan sanos; yo me cuidaba muchísimo por mi mamá, para no contagiarla, porque 
yo venía de la calle y el acceso hacia ella era mi temor porque tampoco soy tan sana”, 
expresó Aída Brena, vecina de Gustavo A. Madero. Exc. 41-C, Jor 28C, Raz 12 Cro 11

VIGILADOS, LOS CASOS DE VARIANTES EN LA CDMX. En la Ciudad de México hay 
tres casos identificados de la variable brasileña de covid-19 y dos de la inglesa, reveló la 
Secretaría de Salud local. Los pacientes están aislados al igual que las personas con las 
que tuvieron contacto para evitar la propagación. Los casos fueron identificados hace 
cuatro semanas. En conferencia de prensa, la secretaria de Salud de la Ciudad de 
México, Oliva López, dijo que los pacientes están controlados. Las variables preocupación 
son la brasileña, la sudafricana y la inglesa. En la ciudad se han identificado casos de la 
brasileña y también de la inglesa; son casos que están en estudio. Exc. 41-C

DETECTAN 5 CASOS DE VARIANTES DE BRASIL Y BRITÁNICA. E n la Ciudad de 
México se han detectado cinco casos de dos variantes “de preocupación” del virus SARS-
CoV-2, causante de Covid-19. De acuerdo con fuentes de la Secretaría de Salud local 
(Sedesa), hay tres personas identificadas con la cepa brasileña, que aumenta la 
transmisibilidad y causa una posible reducción en la eficacia de la vacuna, y dos con la 
variante británica, que aumenta la transmisibilidad y provoca un posible incremento en la 
gravedad del contagio. Los cinco casos fueron aislados y sus contactos también fueron 
identificados para aislarlos y evitar la propagación, lo que las autoridades consideran como 
una situación bajo control. Raz 12

PREPARAN REGRESO A CLASES PRESENCIALES. Esta semana, el Gobierno de la 
Ciudad de México, en conjunto con la Secretaría de Educación Pública (SEP), presentará un 
programa enfocado a la reactivación de escuelas de educación básica, con el que servidores 
públicos, padres de familia e incluso alumnos ayuden a limpiar los planteles, con vista a la 
reactivación de las clases presenciales para el siguiente periodo escolar en la capital del 
país. La limpieza y adecuación de los planteles se realizará con las medidas sanitarias 
pertinentes, como son la sana distancia y el uso de cubrebocas. La Jefa de Gobierno de la 
CDMX, Claudia Sheinbaum, expuso que la semana pasada sostuvo una reunión con la 
Autoridad Educativa Federal y las 16 alcaldías, para acordar cómo serán las revisiones y así 
garantizar la seguridad en el retorno a clases, “cuando así lo permita la pandemia de 
Covid-19”. Rz 14 Cro 11

CORRIGEN IMAGEN Y ACEPTAN CULPAS. El Gobierno de la Ciudad de México llamó a 
los adultos de 50 a 59 años a vacunarse, pero lo hizo con un primer pictograma que 
desató desde risa hasta indignación pues las imágenes representaban a personas de 
mayor edad. La imagen del fin de semana mostraba a una mujer de cabello blanco, con 
chongo y acariciando a un gato. El hombre, además del cabello también tenía la barba 
blanca. Ambos portaban anteojos y se veían encorvados. Exc. 41-C
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ESCASA PRODUCCIÓN DE DOSIS LIMITA SU APLICACIÓN: HUGO LÓPEZ-GATELL. 
Las vacunas contra Covid-19 no están llegando a la velocidad que se quisiera porque la 
producción es todavía lenta. Por eso el país no puede avanzar más en su aplicación, afirmó 
Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud. El funcionario anticipó, no obstante, que de 
acuerdo con el plan nacional, en la primera quincena de julio se habrá cubierto a 20 por 
ciento de la población. En ese momento, indicó, se podría bajar 80 por ciento la mortalidad. 
También aludió que la estrategia prevé que al primer trimestre de 2022 se haya vacunado a 
todas las personas mayores de 16 años y si en el transcurso de 2021 concluyen los ensayos 
clínicos para menores de edad, serán inoculados. Jor 9

EL INMUNOLÓGICO BENEFICIA INCLUSO A LOS PACIENTES CON BAJAS 
DEFENSAS: SSA. Las personas que viven con cáncer, insuficiencia renal, lupus, artritis o 
alguna otra enfermedad que afecta su sistema de defensas deben recibir la vacuna contra 
Covid-19, cualquiera de las cinco disponibles en el país. No deben dudar por supuestos y no 
comprobados riesgos. Por el contrario, está demostrado que los biológicos son seguros; es 
decir, no causan daño, afirmó Celia Alpuche, coordinadora del grupo asesor en Vacunas de 
la Secretaría de Salud (Ssa). Explicó que las investigaciones sobre el efecto de los 
biológicos en sectores específicos de la población como los mencionados apenas se están 
realizando. Esto es así porque los ensayos clínicos se hicieron primero en personas sanas 
de 18 a 59 años. Actualmente, en diferentes lugares se llevan a cabo estudios clínicos con 
grupos determinados, como los menores de 12 años de edad o aquellas que viven con 
padecimientos que alteran el sistema inmunológico. Jor 9

INDAGAN FEMINICIDIO EN CRIMEN DE ATLAMPA. Fiscalía local revisa si multihomicidio 
está relacionado con un ajuste de cuentas. El crimen registrado la madrugada del domingo 
en la colonia Atlampa, donde una madre y sus hijas de 11 y 13 años de edad fueron 
asesinadas, según los primeros avances en la investigación que encabeza la fiscalía 
capitalina, está relacionado con una serie de venganzas y ajustes de cuentas de grupos 
criminales que se disputan el control de la venta de drogas al menudeo en la alcaldía 
Cuauhtémoc. Los avances recopilados al respecto detallan que las mujeres son familiares 
cercanas de un sicario conocido como El Cejas, quien apenas en febrero pasado asesinó a 
dos presuntos rivales en la Guerrero. Aparentemente los afectados buscaron venganza y 
fueron contra las tres mujeres. Uni A20

DEFINEN DIPUTADOS CASO DE LEGISLADOR HUERTA EL SÁBADO. LA SECCIÓN 
INSTRUCTORA de la Cámara de Diputados se reunirá el próximo sábado para abordar el 
caso del diputado de Morena Benjamín Saúl Huerta, acusado de presunto abuso sexual de 
menores. En la sesión, programada para las 18:00 horas de ese día, se revisarán las 
pruebas y alegatos de la defensa y la fiscalía. El diputado Huerta Corona fue notificado el 30 
de abril, por lo que dispone de siete días para comparecer personalmente o por escrito ante 
la sección instructora. El plazo vence el 7 de mayo. Saúl Huerta está acusado de 
presuntamente intentar abusar de un adolescente de 15 años a quien llevó mediante 
engaños a un hotel. El joven denunció los hechos y la Fiscalía General de la República abrió 
una carpeta de investigación en su contra por el delito de abuso de menores. Raz 10
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ENCABEZA LA CDMX MUERTES DE CICLISTAS. Con 12 fallecimientos, la CDMX es el 
segundo lugar a nivel nacional con más muertes de ciclistas atropellados, sólo por debajo de 
Guanajuato, de acuerdo con un conteo de la sociedad civil. En el recuento denominado "Ni 
Una Muerte Vial" se publicaron los datos actualizados para el primer cuatrimestre del año, 
que arrojó un total de 49 usuarios vulnerables fallecidos. La mayoría son peatones, sin 
embargo, en este rubro la Capital tuvo uno de los índices más bajos del País, para los 
meses de enero a abril. "El número en cuanto a peatones es relativamente bajo, pero de 
ciclistas sí es muy alto y contrasta con el resto de los estados, todavía hay que esperar el 
resto de los meses, pero de entrada ya rebasamos el 2020", lamentó el experto en 
movilidad, Xavier Treviño, quien coordina el conteo con su organización Céntrico. Ref 6C

PIERDEN EN EL TRÁFICO 650 MILLONES DE HORAS. Durante 2019, los capitalinos 
perdieron 650 millones de horas atorados en la congestión vehicular, de acuerdo con un 
estudio del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). "La demora costó un monto 
equivalente al 0.5 por ciento del PIB en Ciudad de México", explica el estudio que midió los 
costos económicos y sociales del tráfico de 10 ciudades latinoamericanas, entre ellas la 
capital mexicana. Si se redujera el tráfico, tan sólo un 10 por ciento, los incidentes viales en 
la CDMX bajarían 5 por ciento, agrega la investigación. Ref A2

PIDEN DISEÑAR CIUDAD PRIORIZANDO A INFANTES. La Ciudad se ha vuelto hostil para 
los niñas y niños, por lo que es necesario rediseñar las calles priorizando la seguridad vial 
de los infantes, de acuerdo con un manual elaborado por la Guía Peatonal. La guía "1,2,3 
por la Infancia", elaborada por expertos en movilidad urbana, explica por qué los niños son 
más vulnerables a sufrir un siniestro vial. Ref 2C

DUDAS REINAN EN INICIO DE OPERACIÓN DE LA AMPLIACIÓN DE LA L5. Para Norma 
es intrascendente la última ampliación de la Línea 5 del Metrobús, que a partir de este lunes 
corre de Río de los Remedios a Preparatoria 1, lo mismo sea la segunda ruta más larga de 
este transporte que enlaza el Estado de México y la Ciudad. Tampoco que inicie del 
municipio de Ecatepec y tenga como destino Xochimilco, así como que en su recorrido pase 
por las alcaldías Gustavo A. Madero, Venustiano Carranza, Iztacalco, Iztapalapa, Coyoacán, 
Tlalpan y, obvio, Xochimilco. “No sé de estaciones o lo que sea. Lo que me importa es que 
ahora me ahorraron más de una hora para ir a ver a mi hermana. Vengo de la estación 
Deportivo Eduardo Molina y ya no tengo que bajarme en San Lázaro para abordar el Metro e 
irme a Taxqueña, donde tomaba un microbús. Qué chingón. Es lo que puedo decir”, comenta 
la joven mujer. Uni A19

SEDEMA DEFIENDE CONSTRUCCIONES EN XOCO. Las obras de mitigación en el 
pueblo de Xoco por la construcción de la Torre Mítikah fueron consultas con la comunidad, 
afirmó la Secretaría del Medio Ambiente (Sedema). Entre septiembre de 2020 y febrero de 
2021 se llevaron a cabo 14 reuniones con representantes de la comunidad para atender 
sus inquietudes en torno a las obras de mitigación, las cuales fueron revisadas a detalle 
por un equipo técnico conformado por los propios vecinos, indicó la dependencia en una 
ficha informativa. Esto incluye las intervenciones urbanas y ambientales de las calles de 
Xoco y del templo de San Sebastián Mártir. “Las obras incluyen la ampliación de las 
vialidades, con la incorporación de un espacio público arbolado en la calle Real de 
Mayorazgo, bajo un diseño del espacio que contempla las necesidades de la comunidad 
identificadas en un proceso de consulta realizado entre diciembre de 2019 y abril de 
2020”, señaló la Sedema. Exc. 41-C
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SOMETEN A CONSULTA EL COMPLEJO CULTURAL CHAPULTEPEC. Los visitantes del 
Bosque podrán opinar sobre las obras, pero no significa que se podrán detener. El gobierno 
de la Ciudad de México sometió a consulta el Complejo Cultural Bosque de Chapultepec, 
pero los resultados no cambiarán el rumbo de las obras. A casi dos años del anuncio de este 
complejo bajo la dirección del artista Gabriel Orozco, se han instalado en las tres secciones 
del bosque distintos módulos en los que personal de una consultora privada informa a los 
visitantes sobre las 41 intervenciones pactadas para renovar al Bosque, como una nueva 
sede de la Cineteca Nacional, calzadas que conectarán las distintas secciones y la 
recuperación de espacios abandonados. Sol Mex

MIL 239 PERSONAS HAN PAGADO CON TRABAJO COMUNITARIO POR FALTAS 
ADMINISTRATIVAS ESTE AÑO. En los primeros cuatro meses, mil 239 personas han 
realizado trabajo comunitario en la Ciudad de México, como sanción por cometer faltas 
administrativas, informó la Consejería Jurídica y de Servicios Legales (Cejur) del gobierno 
capitalino. Detalló que este año, por conducto de la Dirección de Justicia Cívica, se han 
organizado jornadas de mejora de espacios públicos en coordinación con distintas 
dependencias y alcaldías, a las cuales las autoridades aportaron las herramientas y 
materiales necesarios para la ejecución de los trabajos. Jor 29C, Raz 13

 SIN LECHE, 700 TIENDAS LICONSA EN CDMX Y EDOMEX. En municipios del Estado de 
México y alcaldías de la Ciudad de México no se vendió leche Liconsa este lunes porque no 
hubo transporte para repartir el producto. Según trabajadores que se dedican a esa 
actividad, serían aproximadamente 700 lecherías las que no comercializaron el producto, 
que son surtidas por la Gerencia Metropolitana Norte. UNI A19

INFORMARÁ EL IECM CADA 20 MINUTOS TRANSCURRIDA LA JORNADA 
ELECTORAL. El 6 de junio, a partir de las 8 de la noche y cada 20 minutos, el Instituto 
Electoral de la Ciudad de México (IECM) dará a conocer los resultados de la jornada 
electoral sobre alcaldías y diputaciones, como parte del Programa de Resultados Electorales 
Preliminares (PREP). De acuerdo con el órgano electoral, el PREP es diferente a los 
conteos rápidos, que sólo trabajan con una muestra de aproximadamente mil 600 casillas y 
sirven para conocer las tendencias de los resultados, mientras el programa registrará 100 
por ciento de las actas electorales a lo largo de toda la noche el día de la elección y se 
actualizará cada 20 minutos a partir de las 20 horas.. Jor 29C

EL CABALLITO. IZTAPALAPA BORRA BARDAS En Iztapalapa decidieron comenzar a 
borrar las kilométricas bardas que habían pintado para difundir las acciones y logros de la 
alcaldesa morenista Clara Brugada, quien anda en campaña en busca de la reelección. Nos 
platican que en el equipo legal entendieron que mantenerlas podría representar un riesgo 
para sus aspiraciones, pues cualquier candidato podría inconformarse. Además, con la 
amplia ventaja que tiene en estos momentos, no es necesario arriesgarse.

LÓPEZ OBRADOR RETOMA SU LEMA DE COMICIOS, PESE A VEDA. Encabeza la 
ceremonia de petición de perdón por agravios al pueblo maya en Quintana Roo. Pese a la 
veda electoral, el presidente Andrés Manuel López Obrador retomó el lema electoral que usó 
por casi 20 años al señalar que si pudiera resumir lo que busca su gobierno es: “Por el bien 
de todos, primero los pobres”. Al encabezar la ceremonia de petición de perdón por agravios 
al pueblo maya y acompañado por Alejandro Giammattei, presidente de Guatemala, el Jefe 
del Ejecutivo federal reconoció que pese a que hay “mucha pobreza”, no se puede decir que 
el presente es igual al pasado. Uni A9
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NACIONAL 

FUTURA REFORMA ELECTORAL NO DEBE SER AJUSTE DE CUENTAS: INE. Tras 
advertir que vivimos tiempos de polarización con dosis de intolerancia, el consejero 
presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, subrayó que una 
eventual reforma electoral no debe plantearse como una especie de ajuste de cuentas por 
decisiones de la autoridad electoral que no gustan, ya que sería muy lamentable que 
después de tantos esfuerzos entremos en una lógica de contrarreformas o de un 
agotamiento y erosión del sistema electoral. Al participar en el seminario Rumbo a las 
Elecciones de 2021, la Agenda de Género, organizado por la Facultad de Derecho de la 
UNAM, el presidente del INE reconoció que por supuesto se pueden y se deben revisar las 
reglas del juego electoral, pero “ojalá y ello ocurra con el máximo consenso y como 
resultado de un análisis prudente, sensato, objetivo, informado, del estado de nuestro 
sistema electoral, que sin lugar a dudas tiene muchos espacios de mejora”, opinó. Uni A9

CIRCUITO INTERIOR. ANTES siquiera de que se diera a conocer el saldo preliminar del 
desplome de una trabe en la Línea 12, políticos de ahora y políticos de antes se apresuraron 
ayer a mandar sus respectivos deslindes. QUE SE investigue a fondo, clamaban 
prácticamente todos, para demostrar ¡que el otro tuvo la culpa! HAY QUE SER muy 
miserable para sentirse víctima... con tantos fallecidos y lesionados al lado.

EL CABALLITO. BOY LE DA EL AVIÓN A LOS HABITANTES DE LA CDMX. La 
procuradora Ambiental y del Ordenamiento Territorial (PAOT), Mariana Boy, sí que les ha 
dado el avión a los vecinos de la zona poniente de la Ciudad, quienes en diversas ocasiones 
han pedido su intervención por la afectación que les genera el ruido de los aviones, a raíz 
del rediseño del espacio aéreo que realizó la SCT. Nos comentan que doña Mariana 
simplemente les ha dicho que no puede intervenir porque no tiene los aparatos necesarios 
para medir los niveles de ruido, lo que les parece una excusa insultante. Lo cierto es que la 
titular de la PAOT ha sido muy buena para darle la vuelta a temas controvertidos como el 
puente vehicular en Xochimilco y hasta el Hospital de Cuajimalpa

ESTADO MEXICANO OFRECE DISCULPAS A MAYAS POR CINCO SIGLOS DE 
OPROBIOS. En el poblado maya de Felipe Carrillo Puerto, donde el tiempo postró en ruinas 
las paredes de su templo franciscano, el presidente Andrés Manuel López Obrador pidió 
perdón por la oprobiosa y antiquísima discriminación contra la población originaria del 
sureste mexicano.Puso sobre la mesa la razón: aquí, por un imperativo de ética de gobierno, 
pero también por convicción propia, ofrecemos las más sinceras disculpas al pueblo maya 
por los terribles abusos que cometieron particulares y autoridades nacionales y extranjeras 
en la Conquista, durante los tres siglos de dominación colonial y en dos siglos del México 
independiente. En la huerta del Museo de la Guerra de Castas, al pie de sus frutales se 
solicitó perdón. El mandatario mexicano, acompañado de su homólogo de Guatemala, 
Alejandro Giammattei –quien se apoyaba en bastones por convalecer de una afección en la 
pierna derecha–, recibieron una limpia maya. Jor 6
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ORDEN DE LIBERAR A EL GÜERO PALMA, UN SABADAZO: AMLO. El gobierno federal 
actuó antes de materializarse la orden de liberación de Héctor Palma Salazar, alias El 
Güero, y mantiene consultas –hasta hoy– con el gobierno de Estados Unidos y las agencias 
internacionales de investigación para conocer si pesa algún señalamiento penal contra ese 
delincuente, anunciaron ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador y la secretaria de 
Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez. La forma como se desarrollen 
casos similares al de Palma, subrayó el mandatario, no es un asunto personal, ni tampoco 
se trata de un asunto nada más de carácter legal que corresponda al Poder Judicial, al 
Poder Ejecutivo. Es un asunto de Estado. Se tienen que cuidar el decoro y la dignidad del 
Estado mexicano, no se puede exponer el prestigio del Estado mexicano. Jor 3 

LÓPEZ OBRADOR PIDE ESPERAR FALLO JUDICIAL SOBRE DESAFUERO DE GARCÍA 
CABEZA DE VACA. Ante la polémica desatada en torno al estatus del fuero del gobernador 
de Tamaulipas, Francisco Javier Cabeza de Vaca, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador subrayó que para el gobierno federal queda claro que el panista ya no cuenta con 
esa protección legal. Sin embargo, destacó que la decisión corresponderá a la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación, por lo que pidió ya no alentar la discusión y aguardar el fallo 
judicial. Además, el jefe del Ejecutivo afirmó que la adaptación de servidores públicos para 
acatar las medidas de austeridad dispuestas por su gobierno lleva tiempo, aunque se ha 
avanzado bastante. Jor 4

CIERRA FILAS LA 4T CONTRA EL GOBERNADOR DE TAMAULIPAS. La 4T cerró filas 
contra el gobernador de Tamaulipas, el panista Francisco García Cabeza de Vaca, y subrayó 
que con la decisión del pleno de la Cámara de Diputados el mandatario ha perdido el fuero y 
su situación debe atenderse por la vía institucional, incluso con la intervención de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación.Mientras que el presidente Andrés Manuel López 
Obrador reclamó que el Congreso de Tamaulipas “protegió” a García Cabeza de Vaca, el 
líder de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, insistió en que la Cámara Alta está 
facultada para declarar la desaparición de poderes en algún estado y el presidente nacional 
de Morena, Mario Delgado, pidió que el panista sea detenido. Ui A4

GARCÍA CABEZA DE VACA DIFUNDE DECLARACIÓN PATRIMONIAL. El gobernador de 
Tamaulipas Francisco García Cabeza de Vaca difundió a través de sus redes el certificado 
fiscal que expidió un notario público, con su declaración patrimonial y el pago de impuestos 
correspondientes. Esto ocurrió la noche del domingo, mientras que al mediodía del lunes 
funcionarios de la Cámara de Diputados acudieron al Congreso de Tamaulipas para notificar 
el acuerdo de resolución que aprueba el desafuero del gobernador Francisco García Cabeza 
de Vaca. “Ante las falsas acusaciones por parte de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) 
en relación con la compra-venta de un departamento en la CDMX”, tuiteó García Cabeza de 
Vaca a las 23:44 horas del domingo. También publicó en su cuenta de Facebook. Uni A4

RÉCORD DE REMESAS EN MARZO: 4 MIL 151 MILLONES DE DÓLARES.Las remesas 
establecieron un récord mensual en marzo. Los trabajadores residentes en Estados Unidos 
enviaron a sus familias en México 4 mil 151 millones de dólares, 30 por ciento más que en 
febrero y 2.9 por ciento arriba del nivel registrado en el tercer mes de 2020. En el acumulado 
del primer trimestre de 2021 también se registró un nuevo nivel sin precedente para un 
periodo similar, pues las remesas ascendieron a 10 mil 623 millones de dólares, 13 por 
ciento más comparado con los 9 mil 397 millones del mismo lapso de 2020, que era la mejor 
marca anterior, de acuerdo con datos actualizados ayer por el Banco de México.. Jor 17
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LA FGR NO PUDO ACREDITAR NEXO DE "GÜERO" PALMA CON NARCO: JUEZ. 
Pruebas que presentó Fiscalía General ya tenían sentencias de auto de libertad, dice; 
acusado presenta amparo ante su retención en prisión. La Fiscalía General de la República 
(FGR) no pudo acreditar que Héctor El Güero Palma está relacionado con el narcotráfico, 
por ello, el juez Segundo de Distrito de Procesos Penales Federales de Jalisco ordenó su 
liberación inmediata y lo declaró absuelto. Pese a que la sentencia fue notificada el pasado 1 
de mayo, luego de pasar cinco años en prisión desde su llegada a México, al ser deportado 
desde Estados Unidos, hasta el cierre de esta edición aún permanecía en el penal federal de 
El Altiplano. Uni A7

LIBERAN CAPOS; TEMEN GUERRA. Tres narcotraficantes mexicanos están por 
abandonar la cárcel en México y Estados Unidos, tras purgar sus condenas, negociarlas o 
colaborar como testigos e informantes de las autoridades federales. Se trata de Vicente 
Zambada Niebla, "El Vicentillo", de 46 años de edad, y Eduardo Arellano Félix "El Doctor", 
de 64, sentenciados en EU y Héctor Luis Palma Salazar "El Güero Palma", de 80 años, 
quien fue absuelto el fin de semana en México de su último juicio y hasta ahora el gobierno 
busca si hay acusaciones pendientes. "El Vicentillo" quedará bajo resguardo como testigo 
colaborador para declarar contra traficantes de droga. En febrero de 2020, su tío Jesús "El 
Rey" Zambada también fue liberado para colaborar como testigo contra Joaquín "El Chapo" 
Guzmán. Ref A1

MÉXICO NO SUSPENDERÁ LA PRUEBA PISA, CONFIRMA DELFINA GÓMEZ. La titular 
de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Delfina Gómez, aseguró que México no 
suspenderá la aplicación de la prueba del Programa para la Evaluación Internacional de 
Alumnos (PISA por sus siglas en inglés). Detalló que se tenía agendado realizarla en 2021, 
con previa fase piloto en 2020; sin embargo, debido a que las escuelas en todo el mundo 
cerraron por la pandemia de Covid-19, el calendario se adecuó y la evaluación se efectuará 
en 2022, mientras la fase piloto se desarrollará este mismo año. Durante una gira de trabajo 
por Jalisco, la funcionaria remarcó que es voluntad de la dependencia a su cargo continuar 
con la aplicación. Jor 10

REFINERÍA DOS BOCAS SE REZAGA Y ENCARECE. La construcción de la refinería Dos 
Bocas, en Tabasco, está rezagada, por lo que se espera reajustar “tanto el costo total de 
inversión como del tiempo de terminación”, reconoció el Consejo de Administración de 
Pemex. Información de la empresa petrolera y de su máximo órgano de gobierno detalla que 
el complejo puede llegar a costar hasta 12 mil 400 millones de dólares, 3 mil 500 millones 
más que lo previsto en junio del año pasado. Uni A21


